



OPINIÓN

La inflación marcó 2022

La disparada de los precios en Colombia opacó otros hechos económicos el año como el dinámico crecimiento del PIB y el pulso por el futuro petrolero.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

Desde que en 1927 la revista estadounidense Time estrenó con el piloto Charles Lindbergh la serie de 'Personajes del Año', **surgió una tradición en los medios de comunicación** para la selección de protagonistas y hechos que se destacaron en el año.

Para este diario la economía colombiana en 2022 estuvo marcada mayoritariamente por la galopante inflación que sigue impactando con severidad los **hogares más pobres del país**.

En el año que termina la agenda económica se mantuvo arriba dentro de las prioridades y de las **preocupaciones de los colombianos**.

De acuerdo a la más reciente encuesta de Invamer el desempleo y la economía se consolidan como la principal problemática que enfrenta el país con un 42 por ciento.

Estos asuntos de la *'mesa del comedor'* como el costo de vida, los puestos de trabajo y la confianza de los consumidores concentran hoy las **angustias de la sociedad**.

Sin duda el fenómeno de esta agenda económica que más golpea a los hogares es la inflación.

Según el Dane la variación anual del Índice de Precios al Consumidor (IPC) alcanzó en noviembre el 12,53 por ciento, el nivel más alto registrado en lo corrido de este siglo XXI.

La inflación, jalonada por los precios de los alimentos, alojamiento y servicios públicos, ha venido mermando la capacidad de compra de los hogares de menores ingresos. El IPC de los pobres y vulnerables **superó en noviembre el 14 por ciento**.

La disparada de los precios constituye, por ende, el hecho económico del 2022 en

Lo más leído

1. Cómo identificar si tiene en su mano una moneda de \$1.000 o un tesoro
2. El plan de Venezuela para contener caída del bolívar frente al dólar
3. A falta de cifra de alza del mínimo, ya se acordaron otras medidas
4. Este es el teléfono que se apoderó del mercado colombiano
5. Cómo comprar el Soat a través Nequi
6. Sigue negociación del mínimo a un día del primer plazo para concertar

Mis Portales



Colombia. **Incluso opacó el dinámico crecimiento del PIB nacional por la reactivación** -que se reporta dentro de los más altos de la región- y cuenta con un choque más directo e inmediato que el pulso por el futuro del petróleo.

Su persistencia y su penetración han desafiado las correcciones de las autoridades monetarias y **resistido las distintas medidas desplegadas infructuosamente** no por uno, sino por dos administraciones.

Terminó este año y la subida del IPC no tocó techo, a pesar de las estimaciones de **analistas y expertos**.

De hecho, las presiones inflacionarias continuarán hasta bien entrado el próximo año, que podría finalizar con un nivel varios puntos por encima de la meta. Alimentándose de los efectos de la guerra rusa en Ucrania, aguantando las alzas de las tasas de interés de los bancos centrales y combinándose con las consecuencias de la drástica devaluación, la batalla contra la inflación **debe ser una prioridad del Gobierno para 2023**.

Estos **hechos económicos** estuvieron entremezclados en este año con el accionar de muchos protagonistas, reflejados en estas páginas.

Desde el manejo de la reactivación por parte del exministro de Hacienda, José Manuel Restrepo, hasta las opas impulsadas por el empresario Jaime Gillinski pasando por la postura del presidente de la Andi Bruce MacMaster frente a la reforma tributaria y los resultados históricos de **Ecopetrol**, liderados por Felipe Bayón, conforman un abanico de caras destacadas.

Para este diario el personaje económico del año es el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo.

El actual jefe de las finanzas públicas logró la aprobación de la más ambiciosa reforma tributaria de los últimos años con un recaudo anual de 20 billones de pesos y toma las riendas de la economía del país, en medio de riesgos fiscales e incertidumbre política.

Ocampo, además, se ha convertido en el *"decano"* experimentado del gabinete de la Casa de Nariño en medio de **crecientes tensiones por las reformas anunciadas** en múltiples frentes como la política energética, la salud, las pensiones, entre otros.

El ministro Ocampo y la inflación son para esta publicación el personaje y el hecho más relevantes de la **economía colombiana en 2022**.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Destacados

OPINIÓN

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

TENDENCIAS



aguas con el Dolphin

FUTBO RED
¿De maestro? Quintero y sus clases magistrales de tiro libre a niños

CAUSTICA
El descarado 'antes y después' de una vía del Atlántico que indigna a colombianos en redes

COLUMNAS ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

14/12/2022 **Una nación informal**

12/12/2022 **No olvidar los bloqueos**

11/12/2022 **Máxima medida**

09/12/2022 **Radiografía de las empresas**

VER TODAS

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES MARTES MIÉRCOLES JUEVES VIERNES

Otros columnistas 



Carlos Tellez
Columnista

¿Una pausa para qué?

Entre los practicantes o víctimas de esa cultura, a la persona ocupada se le asimila con importante, competitiva y comprometida con sus causas.



Víctor Muñoz
Argia Green Tech and Economic.

¿Una pausa para qué?

Entre los practicantes o víctimas de esa cultura, a la persona ocupada se le asimila con importante, competitiva y comprometida con sus causas.



Salomón Kassin Tesone
Banquero de inversión.

Entra y cierra la puerta

Es sorprendente pero real, en Francia e Inglaterra, hay sentimientos fóbicos, y al mismo tiempo, son fanaticos de un equipo nacional multirracial.



Roberto Angulo
Socio Fundador de Inclusión SAS
Rangulo@inclusionisas.com

Sátrapas, democracia y desarrollo

Si defendemos el desarrollo como la expansión de la libertad de elegir aquello que queremos ser en la vida.



Hernando José Gómez
Economista

La inflación: ¿bajará rápido?

El equilibrio macroeconómico es uno de los mayores tesoros que tiene el país. Su papel es crítico en una rápida reducción de inflación..

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Colombia, el segundo país donde las mujeres ven más porno que los hombres

FUTBOLRED

¿Karim Benzema estará en la gran final? Duda para Deschamps

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2022, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. PORTAFOLIO - Noticias de Economía



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalclienteweb@eltiempo.com

protecciondedatos@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES 

[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Servicio al cliente](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Paute con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Clausula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)